
平成３０年１２月２０日（木）

午後３時３０分

公 館

多目的室

大館市教育委員会会議録

大 館 市 教 育 委 員 会

日 時

場 所 大館市立 中央



1

2 出席委員の氏名（３名）

3 欠席委員の氏名（１名）

4  (なし）

5 出席した職員の職氏名

6

7 教育総務課 総務係  篠村 朋 

8 教育 報告

9 議 事

10 その他

小笠原 正卓

委 員 根田 穗美子

教育 職務代理者

委 員

委 員山 田 和 人

清 野 克 子

開会の日時

及 び 場 所

大館市教育委員会会議録

日 時

場 所

平成３０年１２月２０日（木） 午後３時３０分

大館市立 中央 公 館 多目的室

学校教育課 

加 賀 安   涯学習課 補佐

スポーツ振興課 

委 員 以 外 の

出席者職氏名

教     育      

教  育  次   

教   育   監

教育総務課 

 涯学習課 

歴史 化課 若 宮   司 スポーツ振興課 補佐

成 田 浩 司

本 多 恒 博 学校教育課 補佐 小松原 功 秀

山 本 多鶴子 学校教育課 補佐 伊多波 卓 美

高 橋 善 之 教育総務課 補佐

田 中 達 哉

山 口 和 博

一 関 留美子 歴史 化課 補佐 大 井 和 博

金 子 広 英 中  央  公   館  

佐 藤   税

松 田 新 一 教育総務課総務係 篠 村 朋 子

パラリンピックの事前キャンプに係るタイ王国関係者の来県について

花岡総合スポーツ公園内の体育館、武道場のオープンについて

会議録署名委員 教育 ・  委員

会 議 書 記

（１）

平成３０年の１０大ニュース

（２）

（３）

協議第３０号 平成３１年度当初歳出予算要求の概要について



1 

議  事  の  経  過 

 開会  午後３時３７分 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

スポーツ振興
課長 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

スポーツ振興
課長 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

 
 ただ今より教育委員会会議を始めます。 
 会議録署名委員については私と山田委員にお願いします。 
   
会議録についていかがだったでしょうか。 
 
（「異議なし」の声あり） 
 
それでは、承認とさせていただきます。 

 では、４の教育長の報告事項（１）（２）をお願いします。 
 
（「パラリンピックの事前キャンプに係るタイ王国関係者の来県について」 
「花岡総合スポーツ公園内の体育館、武道場のオープンについて」 
を、資料により報告） 
 
質問、ご意見等はありませんか。 
 
パラリンピックの事前キャンプの件は、夕方のニュースで拝見しました。

新聞にも掲載されていましたが、ボッチャの体験教室にはたくさんの市民の
方が参加され、感心の高さをうかがい知ることができました。この機会を逃
さず、気運を盛り上げていくためにも、ボッチャに親しむ企画などを計画し
ているのか、伺います。 
 
花岡総合スポーツ公園にある体育館にボッチャのコートを常設し、いつで

も利用できるよう準備をしています。また、夜に月２回程度ですが、ボッチ
ャの体験会を計画したり、地区体育館や公民館を使ってボッチャ体験ができ
るようなプログラムを考えています。 
 
夜の時間帯を設定するとのことで、勤めている方も体験ができるいい機会

だと思います。このような機会を利用しながら、外国の方とのつながりを濃
くしていけたらと思います。 
 
１２月１５日のボッチャの体験会は周知の期間が短くて、参加者が集まる

か心配でしたが、多くの方に集まっていだき、良い意味で大変驚きました。
皆様のご尽力のおかげだと思っています。心から感謝申し上げます。 
 
教育長の報告（３）をお願いします。 
 
（「平成３０年の１０大ニュース」を、資料により報告） 
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委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

各課長 

 

教育長 

 

委員 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

明るいニュースが多かったことに、教育委員会の事業の広がりというもの
を感じました。今までの事業にさらにつながっていく予兆を感じ、来年への
期待を感じつつ、この１０大ニュースを見させていただきました。 
 
ニュースは、「結果」を伝える意味合いが強いと思いますが、教育委員会の

１０大ニュースは「これからにつながる」ニュースであり、どの項目を見て
も「これからどうなって行くのだろうか」という、発展を期待させるニュー
スになっていて、とても楽しみに思います。 
 
今年のキーワードは「交流」ではなかったのかと思います。学力向上フォ

ーラムでは北海道から沖縄まで、そして、タイパラリンピック事前合宿と、
国内問わず、国外までも広がり、交流した年ではなかったのかと思います。
このような結果は、大館市の行政機関にとって希望になるのではないかと思
います。教育委員会の光を掲げながら大館市全体がこの光に向かって進めて
いけるよう、来年また、明かりとしてあることをお願いしながら感想とさせ
ていただきます。 
もう一点、教育委員会の事業は、あらゆる年齢層を含めた活動であるわけ

ですが、地理的なものを横軸にとり、年代を縦軸にとると縦と横がすべて絡
まった、しかも時間的な軸もできているということを考えると、面として、
立体として事業が行われたということで、本当にすばらしい活動だったと思
います。 
 
ありがとうございました。今回の１０大ニュースは、単発的なものではな

く、ベースがあり、現在があり、未来へつながっていくという流れの中で、
一つ一つを具現化していった結果、大きなステップを上ったという感じを受
けています。新しい年もがんばりたいと思います。 
次に議事に入ります。 
 
（「平成３１年度当初歳出予算要求の概要について」を資料により説明） 
 
ご質問等ありましたらお願いします。 
 
小学校工事費の旧長走小学校の解体について第１期とありますが、計画的

に何期かに分けて行うものなのでしょうか。 
 
ここは、包蔵地といって埋蔵文化財がある地域となっているため、調査を

しなければなりません。そのため、一気に解体できず、解体を２期に分けて
行うものです。 
 
就学援助費は何人分を予算化しているのですか。 
 
要保護が２７人、準要保護は６８０人、特別支援教育が１１２人、被災地



3 

 

 

委員 

 

学校教育課長 

 

 

委員 

 

学校教育課長 

 

 

委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

就学支援が３人となっています。 
 
校務支援システム導入による、サポート体制はどうなっていますか。 
 
導入に当たり、教師、事務職員への研修を予定しています。集合研修と個

別に各学校を回り研修をする計画を立てています。 
 
サポートする業者は、メーカーですか、それとも市内業者でしょうか。 
 
システムの操作研修はメーカーが行います。 
 
 
一日の研修で、終わりということのないよう、サポートしていただきたい

と思います。 
 
何かあれば、すぐに駆けつけられる体制を構築していきたいと思います。 
 
 
生涯学習課の木育空間整備事業の「木のおもちゃ」とはどういうものを想

定していますか。 
 
今年度も「木育ひろば」をやっていて、ここで使用しているおもちゃは木

のプールですが、来年度購入予定のものは温泉をイメージしたもので、木枠
のお風呂に卵型の木のボールをたくさん入れたものを予定しています。 
他に、地域玩具や地元業者が作製した器が曲げわっぱになっている百年積

み木なども予定しています。 
 
少年相談センターの職員の増員はぜひ、お願いしたいです。大館の教育を

底から支えてくださっている相談センターは、相談件数も増加していること
から、ぜひ増員をお願いします。 
 
学校教育課でも、教育支援員を５２名予算化しています。少年相談センタ

ーと、学校での教育支援員の両面から、落ち着いて勉強ができる環境を整え
ていければと思います。 
 
国の流れとして、外国人労働者の受け入れがありますが、それに伴い、外

国の子どもたちの受け入れも増えてきます。大館も数人いますが、今後増え
てきたときに、十分な対応ができるよう考えていかなければならないと思っ
ています。 
他にありませんか。では、協議第３０号は承認といたします。 
次にその他の説明をお願いします。 
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教育総務課長 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

（「大館市民文化会館ネーミングライツ・パートナーについて」を説明） 
 
 
質問等ありますか。なければ、来月の開催について連絡をお願いします。 
 
（来月の開催日程について） 
 
 
以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。 

 会議終了時刻  午後４時４５分 
 

    


